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Us Blättche

Wann kommt das schnelle Glasfaser-Internet zu uns?
Flächendeckend warb die Tele-
kom im letzten Jahr mit dem 
Ausbau von Glasfaser. Diese 
Technik ermöglicht den Zu-
gang zum schnellen Internet. 
Immer mehr Angebote und 
Dienstleistungen im Internet 
sind auf schnelle Übertra-
gungsgeschwindigkeiten an-
gewiesen, daher freuten sich 

viele Bürgerinnen und Bürger 
über dieses Angebot. Je nach 
Wohnort folgte schnell die Er-
nüchterung. Nicht alle Ortsla-
gen sind für den beworbenen 
Glasfaserausbau vorgesehen. 
Deutschlandweit gilt das Ziel, 
allen Haushalten 50 Mbit/s 
anzubieten, was in der Regel 
durch DSL auf der Basis von 

Kupferkabeln erreicht wird. 
Dies ist jedoch viel langsamer 
als Glasfaser, wo Übertra-
gungsgeschwindigkeiten im 
Gigabit-Bereich möglich sind. 
Aber wo stehen wir mittler-
weile? »

Folge uns für noch mehr

#SozialePolitikInKürten

/kuertenspd @spdkuerten

SPD-Blättchen für Engeldorf, Hähn, Hufe, Oberbörsch, 
Offermannsheide, Unterbörsch, Neulinde und Welpertsiefen

http://www.usblaettche.de
https://www.facebook.com/kuertenspd/
https://www.instagram.com/spdkuerten/


Glasfaser für Kürten

Neuer Vorstoß in Bezug auf einen Kreisverkehr
In der Aprilausgabe von „Us Blättche“ haben wir uns 
intensiv mit dem Thema Verkehr auseinandergesetzt. Ein 
Anliegen, das viele Einwohnerinnen und Einwohner vor 
Ort beschäftigt, ist die fehlende Kreisverkehrsanbindung 
an der Offermannsheider Straße / Georghausen. Die SPD 
hat dieses Thema erneut in die Diskussion eingebracht, 
wobei der Fokus jetzt auf der Radwegeplanung liegt. 

Der Abschnitt von Hufe bis zur 
Kreuzung der Kreisstraße 284 
ist bereits jetzt recht sicher für 
Radfahrende befahrbar. Auf 
mittlere Sicht muss jedoch die 
Überquerung der L284 für Rad-
fahrende geklärt werden, um 
eine Anbindung an den Agger-
Sülz-Radweg („Alte Bahntras-
se“) herzustellen.

Die SPD ist der Ansicht, dass 
dies idealerweise durch die 
Einrichtung eines Kreisver-
kehrs gelöst werden könnte. Ein 
Kreisverkehr würde nicht nur 
den Radverkehr begünstigen, 
sondern auch für Autofahre-
rinnen und -fahrer sowie land-
wirtschaftliche Fahrzeuge die 
Sicherheit erheblich erhöhen.

Der entsprechende Antrag der 
SPD wurde bereits gestellt und 
kann auf unserer Internetseite 
eingesehen werden. Wir bitten 
Sie darum, unserem Antrag 
mehr Nachdruck zu verleihen 
und sich an unserer Unterschrif-
tenaktion für den Kreisverkehr 
zu beteiligen. Die Liste finden 
Sie beigefügt, sie kann jedoch 
auch unter www.spdkuerten.
de/kreisverkehr heruntergela-
den werden. Die gesammelten 
Unterschriften werden wir dem 
Bürgermeister vorlegen, bevor 
unser Antrag diskutiert wird.

Vielen Dank für Ihre Unterstüt-
zung!

Wir haben bei der Gemein-
de nachgefragt, wie es mit 
dem Glasfaserausbau aus-
sieht: 

• Engeldorf, Hähn und Offer-
mannsheide: Durch die Tele-
kom erfolgte der Ausbau mit 
DSL-Vectoring. Momentan ist 
kein weiterer Ausbau durch 
die Telekom oder Glasfaser-
Plus (Anbieter speziell für den 
ländlichen Raum) geplant. Die 
Gemeinde fragt die Netzbetrei-
ber an, ob die Orte einbezogen 
werden können. In Hähn wird in 
Zusammenarbeit mit FABEMA 
geprüft, ob ein eigenwirtschaft-
licher Ausbau durch das Unter-
nehmen möglich ist. Dies wird 
derzeit vom Rheinisch-Bergi-

schen Kreis geprüft, eine Ant-
wort steht noch aus.

• In Hufe und Welpertsiefen 
ist ein Anschluss an Glasfaser 
durch Förderprojekte des Bun-
des geplant. Dies gilt jedoch nur 
für Haushalte, bei denen derzeit 
weniger als 30 Mbit/s ankom-
men, zum Beispiel nicht für die 
Straßen „In den Dellen“ sowie 
die Hausnummern 15 und 17 
in Welpertsiefen. Dennoch 
versucht die Gemeinde, diese 
Haushalte in die Bundesförde-
rung aufnehmen zu lassen.

• In Unterbörsch insgesamt und 
in Oberbörsch ist ein teilweiser 
Glasfaserausbau geplant. Die 
Verwaltung bemüht sich, die 

gesamte Ortslage dabei zu be-
rücksichtigen.

• Neulinde, Linde und Oeldorf 
werden im Rahmen des 1. oder 
2. Bundesförderprojektes mit 
Glasfaser versorgt werden.

Fazit: Der Glasfaserausbau 
kommt auch vor Ort langsam 
in Gang. Es ist jedoch weiterhin 
stark abhängig von den Ortsla-
gen, wann das schnelle Internet 
verfügbar sein wird. Fest steht: 
Es muss voranschreiten. Nur 
so kann gewährleistet werden, 
dass wir auch auf dem Land 
digital nicht abgehängt werden. 
Die SPD wird bei diesem Thema 
dranbleiben.

Glasfaser
&

Kreisverkehr



» Antje, hälst du es für sinnvoll, 
dass ein Mieter oder Hausbesitzer 
eine Balkonsolaranlage kauft?
Balkonkraftwerke sind ein ganz 
wichtiger Baustein bei der Ener-
giewende. Solaranlagen senken 
die CO2-Belastung. Gleichzeitig 
können Mieter und Hausbesitzer 
etwas für den eigenen Geldbeutel 
zu tun. Balkonkraftwerke helfen 
den Stromverbrauch zu senken 
und damit auch die Stromrech-
nung kleiner zu machen.

»Die SPD möchte, dass die Ver-
waltung in Kürten den Kauf von 
Balkonkraftwerken mit je 100 Euro 
bezuschusst. Ist es nötig, dass die 
Gemeinde dafür Geld ausgibt?
Wenn wir die Klimaziele noch er-
reichen wollen, müssen wir uns als 
Gesellschaft viel mehr engagieren. 
Jeder Cent, den die Gemeinde 

investiert, 
wird sich in 
Zukunft mehr 

als bezahlt 
machen. Die 

100 Euro sollen 
vor allem ein Zei-

chen sein, dass die 
Gemeinde ihre Bürger 

und Bürgerinnen unter-
stützt.

» Im August hat die SPD einen 
Stammtisch zu dem Thema durch-
geführt. Wie war der und brachte 
er neue Erkenntnisse?
Unser SPD Parteihaus war mit fast 
60 Menschen rappelvoll und der 
Referent Patrick Walraf von der IG 
Klima Kürten und der „Packdrauf-
Initiative“ e.V. hat einen hervorra-
genden und informativen Vortrag 
gestaltet. Die Besucher waren sehr 
angetan. Das Thema bietet auch 
dauernd neue Veränderungen z. B. 
werden die Anlagen günstiger und 
dürfen ab kommendem Jahr 800 
statt 600 Watt produzieren. Für 
eine Übergangszeit dürfen die An-
lagen auch mit alten Stromzählern 
betrieben werden, so dass es auch 
vorkommen kann, dass die Zähler 
rückwärts laufen. Wir haben übri-
gens unseren Antragsentwurf mit 
den Besucherinnen und Besuchern 
des Stammtisches diskutiert, es 

gab durchweg positive Resonanz. 

» Vielen Dank Antje!

MEHR ZUM THEMA: 

Den Antrag der SPD und einen 
Bericht über den Solarstammtisch 
der SPD finden Sie unter www.
spdkuerten.de.

Der SPD-Stammtisch findet an 
jedem zweiten Mittwoch im 
Monat statt und ist offen für 
alle. Meisten wird locker über 
Politik geredet, vereinzelt werden 
aber auch Stammtische zu 
Themen gemacht. Haben Sie eine 
Anregung, zu welchem Thema die 
SPD einen Stammtisch machen 
soll? Schreiben Sie uns: zschetke@
spdkuerten.de

Im Interview mit Us Blättche:

ANTJEANTJE
ZSCHETKEZSCHETKE

SPD-Ortsvereinsvorsitzende

Deine Meinung interessiert uns! Besuch uns vor Ort oder auf
www.spdkuerten.de

Besuch uns doch mal vor Ort!
SPD-Parteihaus
Wipperfürther Str. 118
51515 Kürten

http://www.spdkuerten.de
http://www.spdkuerten.de
mailto:zschetke@spdkuerten.de
mailto:zschetke@spdkuerten.de
http://www.spdkuerten.de


Deine Ansprechpartner:innen für soziale Politik in Kürten

Werner Steffens
Ratsmitglied
steffens@spdkuerten.de

Hinrich Schipper 
Kreistagsabgeordneter
schipper@spdkuerten.de

Elke Krämer
Ansprechpartnerin
kraemer@spdkuerten.de

Et Tring

Jott helep üch!

Et deet sich jet in uusem Dorp on ooch drum eröm! 
Die Offermannsheder Strooß kritt en neu Teerdecke 

on en Radfahrwäch wü‘ed och noch jebaut. Uus neu ‚IG 
Dorfleben OffEnHu‘ deet watt se kann für denn Bolzplatz: 

der is schön jemäht, et jütt en neu Sitzjruppe on uus Pänz spillen 
wie doll Fooßball op demm neuen Platz on hant eren Spass. Su sallet sing! On noch 
jet, dat jeht uus all jet ahn: de Sanierung der Gesamtscholl hätt ahnjefangen, on 
prompt is opjefallen, dat se im ierschten Bauabschnitt für en paar hondert Dusend 
Euro Ärbeeden verjessen hant. Na, dat fängt jo joot ahn! Ävver: affwaaden!

Jönnt üch iersch ens en schön Zick! Dat wünscht üch van Hezzen 

Et Tring!

Sascha Pechbrenner
Ratsmitglied
pechbrenner@spdku-
erten.de

SOZIALE POLITIK. FÜR KÜRTEN. FÜR DICH.
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